



Nombre del alumno:

Rudy Ángel Osvaldo Vázquez
Zamorano

Nombre del profesor:

Dr. SERGIO JIMENEZ RUIZ

Nombre del trabajo:

“CONTROL DE LECTURA”.

Materia: “ANTROPOLOGIA MEDICA I”

Grado: 1er. Semestre.

Grupo: “A”

Medicina Tradicional Mexicana

Los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibles contribuciones de las medicinas tradicionales enfocadas en la salud, el bienestar, y en la atención centrada en la persona así como la cobertura universal en salud, también promover una utilización segura y eficaz de las medicinas tradicionales, mediante una reglamentación, investigación e integración de sus productos, prácticas y profesionales en los sistemas de salud.

La estrategia está enfocada para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud y proteger a los usuarios que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas, por lo general establece a dos medidas fundamentales la primera, es definir y comprender las medidas tradicionales, compararlos con la situación en salud, identificar la utilidad en los usuarios, así como las necesidades presentes y futuras.

La segunda medida ya enfocada en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medidas alternativas, para satisfacer las necesidades y preferencias de salud en las poblaciones, todo esto

enfocado en las ciencias culturales sobre las medidas tradicionales, estructurado para la supervisión de los productos, prácticas y sobre todo sujeta a los marcos jurídicos correspondientes.

Estas estrategias tienen como finalidad ayudar a desarrollar políticas dinámicas con el fin de integrar la medicina tradicional a los sistemas nacionales de salud, promover la seguridad, la eficacia, basándose en normas que garanticen un mejor acceso y disponibilidad de salud en las poblaciones vulnerables así como aplicar planes para reforzar el papel de la medicina tradicional en el mantenimiento de la salud en las personas.

En México tenemos más de 60 pueblos indígenas que representan un 10% aproximado de la población total, es por eso que nos reconocemos como un país multiétnico y pluricultural, en el cual la medicina tradicional es un fenómeno de la cultura nacional que tiene características propias, es indispensable conocer con precisión la dinámica de este fenómeno de la cultura popular, así como su extensión, trascendente social y médica, a la vez valorar la eficacia de los numerosos recursos que, aunque evaluados por una práctica ancestral, han sido ignorados.

menospreciados por la cultura médica dominante.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional mexicana resultan, a la luz de las experiencias desarrolladas en México, congruentes con la realidad sociocultural de las comunidades en México; esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, sino un enfoque diferente que recupera la medicina tradicional a su identidad cultural.

Actualmente se cuenta con diferentes instrumentos para conocer más sobre la medicina tradicional mexicana, podemos nombrar el herbario dicinal de la INSS, el cual tiene registro de plantas medicinales de México, también la biblioteca digital de la medicina tradicional mexicana realizada por la UNAM solo por mencionar algunos.

Entre 1990 y 1994 la universidad nacional autónoma de México y el instituto nacional indigenista (INI) colaboraron la base de la biblioteca de la medicina tradicional mexicana, la cual contiene información de consulta y un recorrido interactivo, ofrece nombres, conceptos, pueblos, enfermedades, recursos materiales y simbólicos.

